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《与神同行》 

赞美神的羔羊（1） 

 

 

启 1:3 说：“念这书上预言的，和那些听见又遵守其中所记载的，都是有福的；因为日期近了。”

原来圣经真的开卷有益，不论我们读那一部份，那一卷书，都是有福的。圣经只有这里是白

纸黑字的说出“读书上预言的，和听见又遵守其中所记载的，都是有福的。”今天我们要看的，

正是启示录这卷书。 

 

今天我们要思想的题目是：“赞美神的羔羊。”使徒约翰在启 1:1 那里说：“耶稣基督的启示，

就是神赐给他，叫他将必要快成的事指示他的众仆人，他就差遣使者，晓谕他的仆人约翰。”

启示录是神透过使徒约翰所给人的启示，把将来必要快成的事告诉我们。要是我们的圣经停

在犹大书，那我们就失去许多重要和宝贵的线索，去了解将来要成就和发生的大事。没有启

示录，我们就不知道将来要发生什么事，也不知道神的心意和许多的解释。 

 

耶稣基督所爱的使徒约翰，在拔摩海岛上，把所看见的异象，用人的文字一一记录下来。启

1:9 说：“我约翰就是你们的弟兄，和你们在耶稣的患难、国度、忍耐里一同有分，为神的道，

并为给耶稣作的见证，曾在那名叫拔摩的海岛上。”这是头一章约翰所写下的话。我们再看同

一章的 12-13 节，启 1:12-13，经文说：“我转过身来，要看是谁发声与我说话，既转过来，就

看见七个金灯台。灯台中间，有一位好像人子，身穿长衣，直垂到脚，胸间束着金带。”然后

约翰就写下他在异象中所看见的耶稣基督。 

 

约翰在异象中所看见的耶稣基督，很特别，跟福音书所记载的耶稣基督截然不同，那是神透

过天使而传给约翰，又借着约翰告诉小亚细亚的七个教会的信息。跟着的启 2-3 章，就是这

些信息的内容。然后我们来看 4:1，经文说：“此后，我观看，见天上有门开了，我初次听见

好像吹号的声音，对我说：你上到这里来，我要将以后必成的事指示你。”这里所说的此后，

就是指约翰刚记下他所看见和听见的事之后，他又继续得到神的启示，去把所看见的写下来，

那些都是有关以后必成的事的。 

 

因此，启示录从第 4 章开始，连同第 5 章，都是记录神要向七个教会所要传达的信息。一些

大而可畏的事即将发生，因为约翰在第 4 章是被带到天上的，那显然不是一些寻常的事，而

是发生在天上的大事。神把约翰提到天上，让他有机会进到三层天，看见了神的宝座。今天

我们身处于地球，所能够看见的，只是第一层的天，和天上的天，就是宇宙万物所在的地方，

是众星河汇聚之处，也是我们肉眼所能够看见的极限。 

 

然而，奇妙的事发生了，那就是约翰在第 4 章告诉我们，他在神的宝座前看见一切被造之物，

而第 4 章所描述的中心，显然就是神的宝座。因为在这一章里面，约翰不停的提到宝座，宝

座，像在第 2 节，第 3 节，第 4 节有两次，第 5 节又提到两次，然后是第 6 节两次，第 9 节，

以及第 10 节提到两次。在整章经文里，出现次数最多的，就是“宝座”。约翰得以站在神的

宝座前，和神在一起，在全能神的宝座那里获得启示。神的宝座在天上安置好，然后一切的

被造之物，都环绕着这宝座来敬拜。 

 

接着的第 5 章，又有更可畏的事情发生，那是关于将来要发生的事。约翰被提到神的宝座前，

神要借着祂的儿子主耶稣基督，以及天使，去让约翰得以一瞥永恒的将来，指示他将来必成

的事，好让他能够记下来，让教会知道，也让教会期待着将来要发生的事。所以约翰就忠实

的，把所看见的事报导出来，那是将来要成就的事。 
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然而，我们同时要晓得的，就是约翰在把他所看见的事记录下来的时候，他是从人的角度去

领会和观看这天上的事物的，因为他是人，所以他所了解和领会的，只是人的角度；另一方

面，他也只能够用人极有限的词汇，把所看见那些奇妙而可畏的事，记录下来。这其实是很

有限的，因为约翰所见的景物，不是人间所能够看见的，当然也不是约翰当时所能够明白的。

当约翰听见天上的语言和声音的时候，他无法将所听见的准确的记录下来，因为那些不是人

间的语言，乃是天上的语言，约翰只能够用希腊文把所见的，尽量记下来。因此今天我们研

读启示录的时候，我们感到有困难，许多词句和描述，叫我们摸不着头脑，不知道它准确的

意思，也不知道实在的情况到底是怎样。 

 

其实，启示录每一章所记载的，都是大而可畏的事，一幕接一幕的报导，领约翰看得目不暇

给，因为约翰从来没有看过这样的事，也不能理解所看见的。他唯一所能够做的，也是他有

责任要完成的，就是忠实的把所看见和听见的，记录下来而已。在 6 章之前，就是在神的忿

怒和审判没有开始之前，约翰所看见和听见的，都是很美好和壮观的事，天上有前所未有的

极大的赞美，响彻云霄，是约翰从来没有经历过的，这些赞美全都集中在神的宝座前，而赞

美的对象就是神的羔羊，也就是我们所信的耶稣基督。 

 

好，我们来看启 5:1-14，是整章的经文，约翰在这里说：“我看见坐宝座的右手中有书卷，里

外都写着字，用七印封严了。我又看见一位大力的天使，大声宣传说，有谁配展开那书卷，

揭开那七印呢？在天上，地上，地底下，没有能展开能观看那书卷的。因为没有配展开，配

观看那书卷的，我就大哭。长老中有一位对我说，不要哭，看哪，犹大支派中的狮子，大卫

的根，他已得胜，能以展开那书卷，揭开那七印。 

 

我又看见宝座与四活物，并长老之中，有羔羊站立，像是被杀过的，有七角七眼，就是神的

七灵，奉差遣往普天下去的。这羔羊前来，从坐宝座的右手里，拿了书卷。祂既拿了书卷，

四活物和二十四位长老，就俯伏在羔羊面前，各拿着琴，和盛满了香的金炉，这香就是众圣

徒的祈祷。他们唱新歌，说：你配拿书卷，配揭开七印，因为你曾被杀，用自己的血，从各族

各方，各民各国中买了人来，叫他们归于神。又叫他们成为国民，作祭司，归于神，在地上

执掌王权。 

 

我又看见，且听见，宝座与活物，并长老的周围，有许多天使的声音，他们的数目有千千万

万。大声说：曾被杀的羔羊，是配得权柄，丰富，智慧，能力，尊贵，荣耀，颂赞的。我又听

见，在天上，地上，地底下，沧海里，和天地间一切所有被造之物，都说，但愿颂赞，尊贵，

荣耀，权势，都归给坐宝座的和羔羊，直到永永远远。四活物就说：阿们。众长老也俯伏敬

拜。”（启 5:1-14） 

 

今天我们要集中思想的，就是启 5 章的记载，因为这里讲到了极其威严的，极大的赞美。说

到赞美，这相信是每一个基督徒都经常做的事，特别是在教堂里面。然而，我必须指出一件

事实，就是许多人说他们在赞美神，其实根本不是赞美，因为人在赞美神的时候，是不能思

想别的事情的，乃是要专心一意的领受圣灵的感动。如果我们说要赞美神，那我们的思想，

感情，整个人都得投入在全能而伟大的神面前。 

 

不少人今天说赞美神，只是口里说赞美神，赞美神就算，以为这就是赞美神了，其实绝对不

是，这根本就不是赞美神，那只是随口说说而已，是出人意。除非我们的心思在圣灵的引导

和光照底下是完全充满着神，被神的思想所充满着，我们才有资格说是赞美神。我们留意，

当使徒约翰看见耶稣基督的时候，他不是跟耶稣打个招呼说“你好”，他乃是脸面俯伏在地，

好像死了那样，他个人不能动弹，全身瘫痪发软，因为被耶稣基督的威荣所震憾，心中充满
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了敬畏。在整本启示录里面，我们到处都可以看见这种充满威严和尊荣的场面。 

 

直到今天，耶稣基督依然没有改变，祂是永恒不变的，我们不要以为时代转变了，敬拜神和

赞美神的方式也应该作出改变，又或者耶稣基督的作风也有了转变，这是错误的想法。耶稣

是永恒不变的，我们对祂的赞美和敬拜也不能稍有改变。当我们思想到启 5 章的时候，让我

们来思想一下，到底是什么使千千万万的天使，长老和四活物等，一同齐集在神的宝座前向

祂俯伏下拜呢？他们是出于什么动机呢？是什么促使他们要敬拜主呢？其实，是同样的动机，

带动我们的心灵向主敬拜和赞美的。 

 

说到敬拜和赞美的动机，首先我们看见，他们是因为祂是耶稣基督而敬拜祂，赞美祂。在启

5:6 说：“我又看见宝座与四活物，并长老之中，有羔羊站立，像是被杀过的，有七角七眼，

就是神的七灵，奉差遣往普天下去的。”到底约翰看见了什么呢？约翰所看见的，就是曾被杀

的羔羊站立着，而这位神的羔羊，正是约翰福音所介绍的那位。还记得约 1 章那里所记载的

吗？施洗约翰怎样介绍耶稣基督呢？他说：“看哪！神的羔羊，除去世人罪孽的。” 

 

当耶稣降生的时候，祂是由童女马利亚所生的，生在马槽里，祂的父亲约瑟是个木匠，而祂

童年和少年时间，必定是帮忙父亲做工。一直等到三十岁的时候，才正式出来传道，这是神

在耶稣基督身上所作的安排和计划。神差耶稣到世上来，并不是为了救苦救贫，替人消灾解

难就算，神最终的目的，是要耶稣上十字架，去为人赎罪，把人从罪恶和死亡中拯救出来，

所以耶稣是神的羔羊，是为人背负罪孽的。 

 

当使徒约翰在异象中看见耶稣的时候，他所看见的也是神的羔羊，正因为祂是曾经被杀的神

的羔羊，所以配得极大的赞美。启 5 章经文的第 5 节说：“长老中有一位对我说，不要哭，看

哪，犹大支派中的狮子，大卫的根，祂已得胜，能以展开那书卷，揭开那七印。”为什么这里

称耶稣是狮子呢？原来这是耶稣再来的一个记号，或者说象征。耶稣头一次来到世上，是以

驯良温柔卑微的羊羔出现，祂成为世人的救赎主，将自己的生命舍在十字架上，好让信靠祂

的人得着拯救。 

 

然而，当耶稣第二次再来的时候，祂不再以神羔羊的姿态出现，反而是“犹大支派中的狮子”

的形象出现，降临地上。所以使徒约翰在异象中看见，长老中有一位对他说，“不要哭，因为

犹大支派中的狮子，戴维的根，已经得胜，有资格展开那书卷和七印。然后第 7 节说这羔羊

曾被杀，有七角七眼。”在启示录里面，但凡提到有“角”出现的，就是代表着权柄和能力。 

 

耶稣头一次降临地上，是以神的羔羊的身份出现，目的是要除去世人的罪孽；但到耶稣第二

次降临地上的时候，就是启示录所描述的景象的时候，耶稣来是以审判者，统治者的形象出

现，祂来是要统治全地，并对恶人施行审判。我们会看见祂的威严的怒气，倾倒在那些叛逆

祂和不信祂的人身上。正因为耶稣基督是荣耀的大君王，也因为祂是救赎主，是曾经被杀的，

这就引来了千千万万天使和长老，以及四活物的赞美和敬拜。他们面对这样的主，这样的王，

不能不俯伏下拜。 

 

今天，如果我们说要敬拜神，赞美神，我们也照样要因圣灵的感动和引导先认识到神是谁，

耶稣基督是谁，我们赞美和敬拜的心，才会油然而生。我们要是不明白耶稣基督的身份，不

知道祂到底是谁，我们只是跟在一群信耶稣的人群中，跟着别人唱诗，敬拜，但我们一点也

没有投入敬拜之中，我们所作的根本就不是敬拜，也不是赞美。我们不能对着一位我们不认

识的神，而说我们赞美祂和敬拜祂。我们必须认识神，才会有动机去敬拜祂和赞美祂。当我

们看见耶稣是世人的救主，是我个人的救主，是舍去生命为了救我的恩人的时候，我们里头
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就会有按捺不住的冲动，要去赞美祂，敬拜祂，也更渴望认识祂，跟祂建立亲密的关系。 

 

当使徒约翰在异象中看见主的时候，他俯伏在地，好像死了一样，那是因为感受到基督的伟

大威荣，因而不得不全身俯伏下拜。弟兄姊妹，这也应该成为我们今天赞美和敬拜主的原因，

我们越是认识主，我们就会越爱祂，越渴望事奉祂，越想亲近祂，越要赞美祂，尊崇祂，敬

拜祂。我们不会因为多唱几首诗而感到厌倦重复，我们也不会吝啬于对主的赞美。我们会不

住的向赞美祂，敬拜祂，感谢，尊荣祂，而不只是到祂面前祈求什么。 

 

多少时候，我们来到神的宝座前，我们只是带着许多的祈求来的，有数不完的事情要求神替

我们去办，我们渴望福气，过于渴望赐福气的主。我们只向主陈述我们生活中的缺乏，我们

想要什么什么的帮助和供应，但却没有花时间去尊崇这位万王之王，万主之主。将来我们到

天上去，我们不用再求什么，因为我们已经和主在一起，我们所要做的，只是赞美，不断的

赞美，不止息的赞美，那是最伟大而动人的场面。我们向神献上不住的赞美，因为祂是配得

的，因为祂所给我们诸般的恩典慈爱，祂是值得我们一生一世去赞美称颂的。 

 

说到赞美主的动机，我们除了因为认识主而赞美祂，我们还因为主所做的事而赞美祂。启 5:8-

9 这样说：“祂既拿了书卷，四活物和二十四位长老，就俯伏在羔羊面前，各拿着琴，和盛满

了香的金炉，这香就是众圣徒的祈祷。他们唱新歌说，你配拿书卷，配揭开七印，因为你曾

被杀，用自己的血从各族各方，各民各国中买了人来，叫他们归于神。”这里说到四活物和二

十四位长老来赞美主，是因主曾经所作的事而赞美祂。之前他们是为了祂是耶稣基督而赞美，

如今是因着主所成就的事而赞美祂。为什么耶稣基督如此配得赞美呢？是因为祂是神的儿子，

曾经被杀，舍生命在各各他山的十字架上。 

 

耶稣为什么要到世上来呢？是为了拯救世人，祂来的目的就是要死，要放下自己的生命，去

拯救失丧的罪人。在神看来，耶稣被杀是创世之前就已经定了的事，这不是因为耶稣在创世

之前就已经被钉死在十字架上，而是因为在神的心意和预知中，神早就看见耶稣钉十字架的

事，是一件成就了的事。所以，不管人对耶稣怎样，不管文士，法利赛人和犹太人怎样，都

没有关系，因为在创世之前，神早就知道这件事情必要成就，而且是按祂所定的时候日期去

完成的。耶稣要降生到世上来，而且要死在十字架上，舍去祂宝贵的生命，这在神看是已经

成就了的大事。 

 

经文说，“主耶稣用自己的血从各族各方，各民各国中买了人来，叫他们归于神。”耶稣为神

买来了许多人，将他们从罪恶死亡中拯救出来，叫他们归于神，作神的子民。因此将来在天

上，万膝要向耶稣基督跪拜，万口要承认耶稣基督是主，因为祂曾行了拯救的大事。今天，

福音依然到处广传，传给万民，让人人都有机会得听主耶稣拯救世人的喜讯。当然，这结果

也早在神的预知和先见之中，是已经成就了的事。 

 

耶稣基督在祂的一生中，最大的成就就是舍命救赎人类，将我们从罪恶中拯救出来，归于神。

今天，很多人活着都没有目的和意义，不知道自己为何而活，存在在世上是为了什么，他们

不知为什么的生到世上来，然后在地上几十年之后，又归回尘土。其实，活着是很有意义的，

每一个人都不是偶然来到世上的，我们都有神特别的心意，安排我们活在世上，而且有神特

别的目的和计划，神要我们借着今生的生命来荣耀祂，为祂而活，被祂使用，事奉祂，敬拜

赞美祂，我们生存是很有意义的。 

 

我们属神的人，是天上的国民，我们的国籍是在天上，启 5:10 说：“又叫他们成为国民，作祭

司，归于神，在地上执掌王权。”我们不但被主所买赎回来，我们还要为主作祭司，去敬拜祂，
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赞美祂，事奉祂。神没有把我们造成天使，而乃是把我们造成人，我们有许多经验是天使没

有的。天使在永恒里犯罪就永远堕落，但人还有悔改得生命的机会，神看重我们过于天使，

是因为我们是被造永恒和暂时中间，我们能与神沟通，建立关系。我们可以经历神奇妙无比

的大爱，拯救之恩，甚至将来要审判天使等等，这些都是天使所没有的。 

 

我们要作祭司，直到永远。启 22:3-5 这样说：“以后再没有咒诅，在城里有神和羔羊的宝座，

祂的仆人都要事奉祂。也要见祂的面，祂的名字必写在他们的额上。不再有黑夜，他们也不

用灯光日光，因为主神要光照他们，他们要作王，直到永永远远。”但愿我们常存赞美神的心，

像诗人大卫在诗 34:3-4 所说的：“你们和我当称耶和华为大，一同高举祂的名。我曾寻求耶和

华，祂就应允我，救我脱离了一切的恐惧。” 


